

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Fachausschusses „Inneres“

Sitzungstag: 09.05.2022 Sitzungsbeginn: 16:30 Uhr Sitzungsende: 17:30 Uhr Sitzungsart: Videokonferenz

Vom Ortsamt

Jörn Hermening

Vom Fachausschuss

Susanne Alm

Heinz Hoffhenke

Philipp Laß

Michael Nägele

Sezer Öncü (ab 16:50 Uhr)

Beratende Mitglieder

Uwe Janko

Carsten Koczvara

Referent:innen / Gäste

Heike Schilling (Quartiersmanagement)

Sowie weitere Interessierte

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.02.2022 und Rückmeldungen

TOP 2: Schwerpunktmaßnahme zur Verkehrsüberwachung im Stadtteil Hemelingen

TOP 3: Rückmeldungen des Senators für Inneres auf Beschlüsse aus der Planungskonferenz vom 09.09.2021

TOP 4. Übersicht über Spielhallen und Wettbüros im Stadtteil Hemelingen

TOP 5: Verschiedenes

- Vorbereitung der nächsten Sitzung

Jörn Hermening eröffnet die Sitzung und begrüßt die Teilnehmenden.

Da zum mit der Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/ Ergänzungswünsche geäußert werden, gilt diese als Tagesordnung beschlossen.

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.02.2022 und Rückmeldungen

Das Protokoll der Sitzung vom 14.02.2022 wird genehmigt.

Rückmeldungen: keine

TOP 2 Schwerpunktmaßnahme zur Verkehrsüberwachung im Stadtteil Hemelingen

(zurückverwiesen in den Fachausschuss auf der Beiratssitzung am 10.03.2022)

Jörn Hermening berichtet dazu aus dem gestrigen Jour-Fixe mit Polizei, Umweltbetrieb Bremen und Ordnungsamt: Das Ordnungsamt werde Straßen wie etwa die Heinrich-Hagens-Straße nur kontrollieren, wenn der Beirat dies wünsche. Bei der Enge der Straße ist damit zu rechnen, dass dort nicht nur Verwarnungen ausgesprochen werden, sondern bei Unterschreitung der Mindestbreite auch sofort abgeschleppt werden könnte. Das Ortsamt hat

der Bitte zugestimmt, im Vorfeld die Anwohner:innen über den Beschluss und mögliches Tätigwerden des Ordnungsamtes zu informieren.

Nach Diskussion im Fachausschuss stellt Jörn Hermening den nachfolgenden Beschlussvorschlag zur Abstimmung:

Der Beirat Hemelingen fordert das Ordnungsamt und den Senator für Inneres auf im Stadtteil Hemelingen eine Schwerpunktmaßnahme zur Verkehrsüberwachung durchzuführen. Vorbild kann die ähnliche Aktion in Gröpelingen Anfang des Jahres sein.

Zur Festlegung der Schwerpunkte erwartet der Beirat die Absprache mit dem Beirat. Bereits benannt werden folgende Orte:

Sebaldsbrück: Vor dem Bizim-Supermarkt Sebaldsbrücker Heerstraße 53 (Incl. Vorfläche Bunker daneben)

Sebaldsbrück – Saarstraße und Bexbacher Straße

Hastedt - Föhrenstraße und einmündende Straßen incl. ganze Fliederstraße und ganzer Quintschlag

Hastedt – Heinrich-Hagens-Straße

Hastedt – Auf der Hohwisch

Hastedt – Feuerkuhle

Hastedt - Quintschlag

Hastedt - Fliederstraße

Hemelingen – Vor dem Ikrim-Supermarkt – Hemelinger Heerstraße 30

Hemelingen – vor dem Imbiss Mevlana - Hannoversche Str. 148

Mahndorf – Hemslinger Weg

Mahndorf – Parkende LKW (teilweise auch auf der Fahrbahn) auf dem P&R Platz Bahnhof Mahndorf

Vorgeschlagen wird die vorgenannten Stellen zusätzlich zur Schwerpunktaktion in problematischen Bereichen wiederholt im Monat zu kontrollieren. Der Abschlepperlass des Innensensors soll auch in Hemelingen umgesetzt werden. In Absprache zwischen Ordnungsamt und ASV sollen auch Vorschläge für bauliche Maßnahmen zur Vermeidung illegalen Parkens erarbeitet werden.

Abstimmungsergebnis: Zustimmung (4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen)
(Sezer Öncü war noch nicht online)

TOP 3 Rückmeldungen des Senators für Inneres auf Beschlüsse aus der Planungskonferenz vom 09.09.2021

Nach Diskussion zu den Rückmeldungen des Senators für Inneres auf Beschlüsse aus der Planungskonferenz vom 09.09.2021 (siehe Anlage 1) im Fachausschuss stellt Jörn Hermening den nachfolgenden Beschlussvorschlag zur Abstimmung:

Der Beirat fordert den Senator für Inneres und das Ordnungsamt auf darzulegen, in welcher Form Einsätze des Ordnungsamtes in Stadtteilen dokumentiert werden. Zukünftig sollte die Dokumentation elektronisch erfolgen, um eine Auswertung auf Stadtteilebene zu ermöglichen.

Abstimmungsergebnis: Zustimmung (5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen)

TOP 4 Übersicht über Spielhallen und Wettbüros im Stadtteil Hemelingen

Die vom Ortsamt zusammengestellte Übersicht ist in der Anlage 2 beigefügt.

Nach Diskussion im Fachausschuss stellt Jörn Hermening den nachfolgenden Beschlussvorschlag zur Abstimmung:

Spielhallen und Wettbüros sollen im Bereich Hemelinger Bahnhofstraße/ Sebaldsbrücker Heerstraße/ Föhrenstraße reduziert werden, um die Attraktivität des neuen Wohngebietes

KöCo zu erhöhen. Der Beirat fordert die entsprechenden Fachbehörden auf, regelmäßig Spielhallen und Wettbüros in Hemelingen auf die Einhaltung der gesetzlichen Vorgaben zu kontrollieren.

Abstimmungsergebnis: Ablehnung (2 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung)

Die gesammelten Informationen zu den Spielhallen und Wettbüros werden den zuständigen Stellen zugeleitet.

Heike Schilling weist darauf hin, dass es gemäß BauGB §171 (3) möglich ist, derartige Einrichtungen in Soziale Stadt Gebieten zu verhindern.

Sezer Öncü berichtet, dass in den nächsten Tagen in der Bürgerschaft ein Antrag zu dem Thema beraten wird.

Jörn Hermening berichtet, dass in Bebauungsplänen bereits jetzt solche Stätten per textlicher Festsetzung ausgeschlossen werden können.

Der Ausschuss kommt überein, das Thema nach der Beratung in der Bürgerschaft und den anstehenden gesetzlichen Änderungen wieder aufzurufen.

TOP 5 Verschiedenes

Themenvorschläge für künftige Sitzungen

- Spielhallen und Wettbüros - nach der Beratung in der Bürgerschaft und den anstehenden gesetzlichen Änderungen
- Sicherheitskonzept Bahnhof Hemelingen

Präventionsrat - Das Gründungstreffen zum Präventionsrat fand am 07. April 2022 statt; es ist nur eine Person erschienen. Das Thema wird von der Themenliste gestrichen.

Vandalismus auf Spielplätzen – weitere Behandlung erfolgt im FA Bildung, Soziales, Integration und Kultur - für diesen Ausschuss entfällt das Thema

Kriminalstatistik – wird im Juni im Beirat vorgetragen

Tempo 30 – Heinz Hoffhenke berichtet, dass durch die Fährstraße und die Ludwig-Quidde Straße LKW mit überhöhter Geschwindigkeit fahren. Ggf. könnte die Polizei dort mit einem Lasergerät messen.

Das Ortsamt wird das an das örtliche Polizeirevier weitergeben.

Der Wunsch dort Tempo 30 Piktogramme aufzubringen, soll im nächsten FA „Bau, Klimaschutz und Mobilität“ eingebracht werden.

Schrotträder: Heinz Hoffhenke berichtet von Schrotträdern, die öffentliche Fahrradständer blockieren. Das Ortsamt bittet um Mitteilung, wo dies konkret sei. Ca. einmal im Jahr gibt es Aktionen zum Abräumen solcher Räder, das Ortsamt kann solche Standorte dann melden.

gez. Hermening
Sitzungsleitung
u. Protokoll

gez. Öncü
Sprecherin